

H26.3.8

胃がん検診は何がいい?



長尾和宏（ながお・かずひろ） 東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療総合診療を目指す。医学博士。近著「平穀死・10の条件」「胃ろう」という選択、しない選択」はいずれもベストセラー。関西国際大学、東京医科大学客員教授。55歳。

胃がんはかつて日本人に最も多いがんでした。現在は肺がんに抜かれ、2位ですが、年間5万人が亡くなっています。症状としては、上腹部痛や不快感、体重減少、嘔吐・恶心、吐血・下血、食欲不振などがあります。しかし、多くの胃がんは早期には症状がな



「健診」シリーズ③

可能なら内視鏡検査受けて

性胃炎の診断に有用な「血清ペプシンノーゲン値」を測定し、胃がんの高リスク群と判定された人に対し内視鏡検査を行います。無差別に内視鏡検査を行うよりも、高リスクの人に対して重点的に行った方が効率がいいという考え方です。ただし、あくまで血液検査で胃がんがありそうな人を絞り込むという点を理解しておいてください。

検診で胃がんが発見された場合、年齢や健康状態によって検診の意味が異なつ

に胃痛などの症状のある人に最初から内視鏡検査を行います。無症状の人に行う胃がん検査は胃透視が一般的ですが、私は可能なら内視鏡の方がいいと思います。内視鏡の方がより小さながんを見つけることができるからです。

このほかの検査法として、血液検査で行う「ペプシンノーゲン法」もあります。胃がんの高リスク群である萎縮

人は、症状が出てから医療機関を受診して胃がんが発見された人に比べ、「5年生存率」が高いことが報告されます。胃がんの高リスク群である萎縮

が、鼻が詰まっている場合には行えない場合がある。口からの場合は鎮静剤を用いるなど、苦痛を減らす工夫が行われている。



胃内視鏡

(胃カメラ)

検査

かつて胃内視

鏡検査は口から内視鏡を入れて行っていたが、最近は鼻から入れる経鼻内視鏡が普及した。経鼻内視鏡は口から入れる場合に比べ苦痛が少ない

事

ひ ょ う ご